

J. Collado



EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL, DE ANUNCIOS Y NOTICIAS
DIRECTOR JAIME COLLADO
Redacción y Administración: — — Miguel Marzal, 16

AÑO VII

Sueca 13 de Abril de 1929

NÚM. 307

BANCO DE VALENCIA

Alfredo Calderón, 11. - Valencia
Sucursal de Sueca: C. de la Punta, 1 y 3

Integrado por elementos valencianos

LIBRETAS EN CAJA DE AHORROS INTERESES AL 4 POR CIENTO ANUAL

Cuentas corrientes a la vista: Intereses 2 y 1/2 por ciento anual
Id. con 8 días de preaviso: id. 3 id.

IMPOSICIONES A VENCIMIENTO FIJO

A tres meses.	3 y 1/2 por ciento anual
A seis meses.	4 " "
A un año.	4 y 1/2 " "

Operaciones que realiza

Compra-venta de valores y de toda clase de monedas. Cobro y descuento de letras. Descuento de cupones. Aceptaciones y Domiciliaciones sobre España y el extranjero. Créditos documentarios. Giros y Cartas de Crédito. Seguros de Cambios. Depósito de valores y en general todas las operaciones de Banca, Bolsa y Cambio.

Leemos en «El Mercantil Valenciano» el hermoso artículo del Doctor Don Jesús Bartrina, titulado «La última lección del profesor Gil y Morte», en cuyo trabajo periodístico se expone aunque a grandes rasgos, la disposición testamentaria de aquél gran filántropo, y como en dicha disposición testamentaria va incluida la Sociedad Ateneo Sueco del Socorro, lo reproducimos, por creerlo de interés para Sueca, sin tiempo en este momento para hacer los comentarios que nos sugieren.

La última lección del profesor Gil y Morte

Así puede calificarse su testamento, el cual—en la parte que afecta al público interés—dispone que, deducidos algunos legados de escasa cuantía, se dividan los bienes testamentarios en tres porciones iguales; que dos de ellas las reciban respectivamente, en usufructo vitalicio, las dos hermanas del causante, y que la nuda propiedad de ambos tercios se reserve para entidades benéfico-culturales, en la forma siguiente:

Uno de los tercios se dividirá a su vez en mitades:

Una, para el Ateneo Sueco, de Sueca, con encargo de que las rentas sean destinadas a que se amplíe, a los dos sexos, la escuela hoy sostenida por dicha Sociedad, y a dotarla de Biblioteca pública, y si desapareciere la Escuela, a engosar los fondos de la sección de «préstamos con módico interés», del repetido Ateneo.

Y la otra mitad, para la Junta Provincial de Lucha Antituberculosa, suponiéndole personalidad jurídica, y, en su defecto, para la Diputación provincial, siempre con expreso mandato de consagrar las rentas al sostenimiento de una Colonia Escolar Marítima, y, en caso de desistimiento de mantener la Colonia, para la Junta Valenciana de Colonias Escolares.

Finalmente, la nuda propiedad del tercio restante se adjudica a nuestra Facultad de Medicina, para que destine las rentas al Laboratorio de la cátedra de Fisiología, con arreglo a normas que sería prolijo detallar, y que acreditan el espíritu de previsión y las altas dotes pedagógicas del testador. Su biblioteca científica la deja, desde luego, a la misma Facultad.

En cifras aproximadas, recibirán en su día, que ojalá esté muy remoto, CIENTO DIEZ MIL PESETAS el Ateneo Sueco; otras CIENTO DIEZ MIL la Junta de Lucha antituberculosa o cualquiera de las dos entidades llamadas a suplirla, y DOSCIENTAS VEINTE MIL la Facultad de Medicina.

Total OCHENTA Y OCHO MIL DUROS, girados a la posteridad, con miras a la cultura popular, al exterminio de la usura en los campos, al socorro del niño enfermo y pobre, a la defensa de la salud pública y al progreso de la ciencia, digno remate y coronamiento de una vida consagrada a esos mismos y otros nobles ideales. No es, ciertamente, un legado a estilo de los multimillonarios yanquis; pero en relación a las disponibilidades del testador, supera de mucho a aquellos gestos de prodigalidad, pálidos destellos de fabulosas fortunas. Aquí, y ahora, esa cantidad de cuatrocientas cuarenta mil pesetas resulta grande, muy grande, y más si se considera que está formada de partículas arrancadas, con tenaz y agotador esfuerzo, a la dura cantera de la Medicina honrada. Jamás afanes de lucro movieron al eminente clínico a explotar sin moderación el prestigio de su nombre; y, en la prelación de sus atenciones, siempre antepuso a toda otra consideración las demandas del compañerismo, de la amistad y de las afinidades políticas. Pasma que con tan limpio y delicado tejer, y tan liberal desprendimiento, cundiese tanto la tela de su fortuna, la cual hubiese sido considerablemente mayor si graves errores, hijos de los más santos propósitos, no la hubiesen malogrado con reiterada insistencia. Llevado de un patriotismo redentor, quiso implantar el fecundo laboreo levantino en los latifundios andaluces y otros terrenos similares, donde quedaron sepultados sus mayores ahorros y sus nobles ensueños de grandezas bienhechoras, claramente revelados en su postrera volun-

tad. Mucho le debemos por lo que hizo; pero infinitamente más por lo que intentó hacer.

Este testamento admirable retrata, a maravilla, la personalidad moral de su autor, cuyos rasgos salientes, parejos con su preclara inteligencia, fueron siempre la lealtad y la gratitud. Su vida entera resulta un tributo no interrumpido a tan excelsas virtudes. Así, le vemos erigirse dondequiera en irreductible paladín de la Justicia, que no es sino lealtad para con la razón; desbordar sus patrióticos anhelos en políticas impacencias de reformador progreso; y derrochar en sus amistades, tan fáciles de andar, tesoros crecientes de adhesión, cordialidad, desinterés, maduro consejo y sugestivas invitaciones a la rectitud. Como hijo, corresponde al bien que recibiera de sus padres, supliéndolos en la continuidad de la familia, con asombrosa y abnegada perseverancia; funcionario público durante largos años, cumple con creces su cometido, y a su remate, devuelve al procomún mucho más, quizá el doble, de lo percibido como remuneración a su trabajo improbable, asiduo, escrupuloso y fecundo; y en trance de liquidación ante la eternidad, muestra gallarda solvencia frente a esa deuda inextinguible que todos tenemos con la Humanidad, con la Civilización y con la Patria.

Para gloria de la Universidad de Valencia, el sublime testamento del profesor Adolfo Gil y Morte no constituye novedad: los nombres de Rafael de Olóriz, Carlos Pastor, Ignacio Tarazona y Juan Antonio Izquierdo, beneméritos catedráticos que, en el solo correr de los tres últimos lustros, legaron su fortuna a la madre común, forman lista de honor, que sigue abierta, y en la que hoy se inscribe, con letras luminosas, al llorado maestro que acaba de darnos su lección de despedida, sobria y ejemplar.

Guardemos reverente silencio. Meditemos. Aprendamos.

JESUS BARTRINA

Subasta en Sueca

A instancias del acreedor hipotecario D Juan Castells Fos y por incumplimiento de contrato se subastarán y rematarán en el día 18 del presente mes y su hora de las 10 en la Notaría de Don Mariano Gállego Romeo sita en esta Ciudad y su calle de Pi y Margail núm. 12 las fincas siguientes sitas en el término de Sueca: pertenecientes a los deudores Elvira Beltrán Carbonell y su marido.

1.^a Por 16.500 pesetas, una casa con corral, cuadra y pajar, compuesta de planta baja y pisos altos en la calle de Don Jaime el Conquistador número treinta y nueve cuya medida superficial no consta.

2.^a Por 3.800 pesetas, cinco hanegadas, ocho brazas tierra arrozal con derecho a la mitad de la era existente en dicha finca, en la partida de Cavall.

3.^a Por 1.500 pesetas, una hanegada, dos cuartos treinta y ocho brazas de tierra huerta en la partida de la Torreja.

4.^a Y por 1.800 pesetas, dos hanegadas y veintiocho brazas y media, con riego de tahona en la partida del Rincón de Riola.

El corredor Martín Mari Ortí, dará detalles.

Sueca 6 de Abril de 1929

PURUVA

Reconstituyente

LAXANTE—DIURETICO

Alimento comple-
tamente asimilable

Jugo puro de uva

DESPROVISTO TOTALMENTE DE ALCOHOL. DE SUBSTANCIAS CONSERVADORAS
E INCLUSO DE GÉRMENES NOCIVOS

Contiene más substancias nutritivas que la leche, siendo tolerado por los estómagos más delicados

VICENTE DURA, Terrateig (Gandía)

DEL MARENY

El pasado domingo dejó de existir en este poblado, el joven de 14 años, Salvador Devesa.

El traslado de los restos del desgraciado joven al Cementerio, constituyó una sentida e imponente manifestación de duelo. En él se vió la simpatía y afecto de que goza aquí la familia del finado.

Nosotros enviamos a la afligida familia, la consideración de nuestro pésame, deseándole mucha resignación para poder sobrellevar tan lamentable pérdida.

* * *

El próximo domingo, día 21, tendrá lugar en este poblado, el Concurso de Belleza.

Solo podrán asistir los señores y las señoras que tengan invitación. En este acto actuará de mantenedor el culto abogado D. José Ortells Lavernia.

El Corresponsal

A V I S O

Se convoca por segunda vez a todos los propietarios pertenecientes a la Comunidad de Labradores de ésta Ciudad, a Junta General Ordinaria para el día 21 de los corrientes y diez horas de su mañana en la Casa Social de la misma, al objeto de examinar y aprobar las cuentas de su Sindicato de Policía Rural correspondientes al pasado año 1928 y acordar el destino de los sobrantes procedentes de dicho año, con el apercibimiento de que, tanto las cuentas como sus justificantes, estarán de manifiesto en la Secretaría de la citada Corporación durante las horas de oficina, y que sea cual fuere el número de propietarios asistentes, serán válidos los acuerdos que se tomen.

Sueca a 8 de Abril de 1929

Han salido para Madrid una numerosa comisión integrada por elementos del Ayuntamiento, Unión Patriótica y Sindicato Agrícola; con el propósito de asistir a la manifestación de adhesión al Gobierno que se celebrará mañana en aquella capital.

La señora de nuestro buen amigo el Maestro Nacional D. Hermelando Morera Boix, ha dado con toda felicidad a luz un hermoso niño al que se le ha bautizado con el nombre de Hermelando Vicente José Morera Serrano, la madre y el hijo se encuentran en buen estado de salud.

Les damos la enhorabuena y la hacemos extensiva a las familias de los felices padres.

Celebrado el escrutinio para formar el Comité paritario local de las artes blancas, han resultado elegidos vocales del mismo; Bernardo Carbó, Pedro Vendrell, Vicente Escrivà, Fernando Romero y Daniel Sapiña, por los propietarios nombrando por parte de los obreros a Bautista Carlos, Ramón Iborra, Miguel Hernández, Arturo Marí y Salvador Used.

PAN SALUD

El más exquisito entre todos los panes de lujo

Se avisa al público que el pan SALUD va envuelto en lujosa envoltura, patentada, tirada a dos colores, con la efigie del Apóstol Santiago.

Unico concesionario en Sueca que lo fabrica y vende

Benjamin Granell

Pi y Margall, núm. 8

NO SE SIRVE A DOMICILIO

MOVIMIENTO DE POBLACION

NACIMIENTOS

Hermelando Vicente José Morera Serrano. Vicente Martínez Pío. Antonio Vicente Seguí Chiva. Juan Ibiza Peñalosa. Agustín Aguado Martí. Conrado Vicente Martínez Matoses. María Sales Carlos Linares.

MATRIMONIOS

Antonio Aragón Rovira con Angelina Cebolla Villascusa. Rufino San Salvador Mortes con Isabel Bolufer Vercher. Eladio Ribera Roda con Josefa Ortells Marco.

DEFUNCIONES

Teresa Mortes Pérez, 4 meses, Bronco-neumonia. Salvador Devesa Cuenca, 14 años, Peritonitis. Josefa Marco Ferrer, 2 años, Obstrucción intestinal. Josefa Peiró Martí, 62 años, Apoplegia cerebral. Salvador Sendra Seguí, 84 años, Arterio-esclerosis. Concepción Serrano Cabrera, 65 años, Gripe.

IMP. MODERNA, M. MARZAL, 16, SUECA.

Banco Español de Crédito

Inscrito en la Comisaría Regia de la Banca

DOMICILIO SOCIAL MADRID

CAPITAL SOCIAL: 50.000.000 PTAS. completamente desembolsado

RESERVAS: . . . 31.453.000 "

SUCURSAL DE SUECA

CUENTAS CORRIENTES

Abonamos los siguientes intereses:

A la vista. . . . 2 1/2 por ciento anual

Consignaciones a vencimiento fijo

A un mes. . . . 3 " "

A tres meses. . . 3 1/2 " "

A seis meses. . . 4 " "

A un año. . . . 4 1/2 " "

CAJA DE AHORROS. - Este Banco participa a su numerosa clientela que abona el interés de 4 % en esta clase de rentas.



Cyanamida

19/20% DE NITROGENO Y 60% DE CAL

El mejor Abono Nitrogenado

PARA EL

ARROZ

Para toda clase de informes dirigirse al CENTRO DE INFORMACIÓN AGRÍCOLA DE LA CIANAMIDA. -- Fernanflor, 4 MADRID, Apartado 180.

Delegado técnico en Valencia, Conde de Altea, letra C.

DE VENTA EN TODAS LAS CASAS IMPORTANTES DE ABONOS

1 0 1 0

ito

edo

4 0 ent



A
deco
es de
que e
S
en c
cuad
ño, (c
antic
desat
Q